

## ECONOMÍA

**Gatopardismo:** “*Algo debe cambiar para que todo siga igual*” es el lema que rige la administración K. Los cambios de gabinete, que se decía no eran necesarios, son mera cosmética y aumentan el índice de obsecuencia de los funcionarios del gobierno. ¿Qué otra cosa se puede decir del “todo-terreno” Aníbal Fernández o del trepador Amado Boudou? No hay principios ni convicciones en estos personajes, tan solo un desmedido deseo de protagonismo que les permite ocupar un puesto en cualquier gobierno y con cualquier ideología. ¿Qué aporte pueden realizar a la solución de la crisis? Evidentemente ninguno. Quienes no son parte de la solución son parte del problema.

**Rumbo económico:** ¿Es posible reencauzar la economía? ¿Cómo podemos controlar la inflación? ¿Cómo recuperar la inversión extranjera directa? Estos son algunos de los interrogantes que plantean los empresarios a los analistas, en busca de alguna respuesta esperanzadora. Como la economía no es una ciencia exacta y se rige por los principios de la acción humana, resulta de capital importancia conquistar la confianza de los actores económicos. No basta con un buen Plan - condición necesaria pero no suficiente- es preciso contar con personas creíbles para llevarlo adelante. Lamentablemente en nuestro horizonte cercano no se avizora ni lo uno ni lo otro. Los graves errores políticos del gobierno deterioran la economía y este mismo deterioro retroalimenta el círculo vicioso al menguar las alternativas políticas viables. ECONOMÍA, 14/08/08, # 293. – Esto lo escribimos hace once meses, por lo visto todo sigue igual.

**Convicción:** “*No veo que por el resultado electoral tenga que cambiar el gabinete.*” Cristina Kirchner, 29/06/09.

**Honduras:** “*¿Por qué la Presidente de la Nación se encontraba tan sensible a la cuestión de los golpes de Estado? ¿Porque ella había viajado a Centroamérica por el golpe cívico-militar en Honduras o porque teme que su desgobierno (¿cómo llamar a la estafa institucional que supone que Néstor Kirchner siga gobernando cuando la ciudadanía eligió a Cristina Kirchner?) concluya en alguna forma de destitución? Hoy día no es posible en la Argentina un golpe cívico-militar. En cambio los Kirchner son emergentes de un doble golpe cívico, y de la irregularidad institucional de 2003, cuando Néstor Kirchner fue derrotado en las urnas en la primera vuelta pero terminó en la Presidencia de la Nación por abandono de la contienda electoral de su contrincante. Sin embargo, el tema nunca pareció preocupar a la Presidente.*” Edgar Mainhard, 10/07/09.

**Ibansk:** El escritor Alexander Sinoviev, en su obra *Gähnende Höhen*, describe un lugar mítico llamado Ibansk. ¿Le resulta familiar? Veamos algunos detalles: Cuando las autoridades dictaban una norma “*el objeto de la medida era encontrar a todos aquellos que no estaban de acuerdo con la aplicación de la misma.*” En Ibansk “*según las reglas de cómo hacer carrera, aquí el más capacitado para ello resulta justamente aquel que desde el punto de vista de cómo hacer carrera posee menos talento*”, así los ciudadanos se llevan “*la impresión de que se hubiera colisionado con un poder indescriptiblemente banal y por eso inexpugnable*”. La costumbre era: en lugar de buscar una solución efectiva para los problemas reales, se procuraba encontrar un problema que correspondiera a las soluciones deseadas. El derecho de Ibansk se basa en la confusión entre no-obligación y prohibición, “*la ausencia de una obligación normalmente incluye la existencia de una prohibición, salvo que se mencione expresamente lo contrario. A veces, tampoco eso es suficiente y se requiere una prohibición adicional para impedir la ejecución de actos permitidos o no prohibidos*”. “*El poder estatal es en Ibansk todopoderoso y al mismo tiempo impotente. Es negativamente todopoderoso, es decir, en vista de sus posibilidades de hacer cosas malas sin castigo alguno. Es positivamente impotente, es decir, en vista de sus posibilidades de hacer cosas buenas gratuitamente. Tiene aterradoras fuerzas destructivas e ínfimas fuerzas creadoras*”. En Ibansk rige “*la regla general según la cual aquel que se propone cambiar no cambia nada y sólo cambia aquel que al principio no se proponía hacerlo*”. “*El poder se adjudica el mérito de todo lo positivo y calcula su accionar de manera que nunca es responsable de fracasos y deficiencias*”. En Ibansk “*la historia no deja huellas; sólo*

*deja consecuencias, las que no tienen parecido alguno con las circunstancias que las provocaron". Sinoviev se inspiró en la Unión Soviética para crear este mundo ficticio, descrito hasta en sus más mínimos detalles, donde los dientes postizos provocan dolor y las flores artificiales pueden secarse. Como Sinoviev destaca: "Una farsa que se repite regularmente también es una tragedia." Cualquier similitud con la Argentina es mera coincidencia.*

**Depresión:** Un comerciante argentino instala su negocio y pone un cartel que dice: **Ventas por mayor**. Como le va mal cambia el cartel y pone: **Ventas por menor**. Como las cosas continúan empeorando modifica el cartel, que ahora dice: **Ventas, por favor**.

**Henri F. Amiel:** *"El hombre que pretende verlo todo con claridad antes de decidir, nunca decide."*

**Frédéric Bastiat:** *"Es una desgracia que el sentido de responsabilidad se apague en el hombre. Es otra desgracia que la responsabilidad se desarrolle exageradamente en el Estado."*

**Ayn Rand:** *"La libertad y la razón son corolarios. Su acción es recíproca. Cuando los hombres son libres triunfa la razón, cuando los hombres son racionales la libertad se impone. La libertad intelectual no puede existir sin libertad política y la libertad política no puede existir sin libertad económica. Una mente libre y un mercado libre son también corolarios. "*

**ECONOMÍA PERSONAL:** El gobierno no encuentra el rumbo correcto para la economía nacional. Si consideramos la idoneidad intelectual y moral de nuestros dirigentes, es probable que cueste mucho tiempo recuperar el norte. ¿Cuál es la salida? Aplicar nuestros mejores esfuerzos en desarrollar nuestra Economía Personal. La sumatoria de éxitos microeconómicos provocará el resurgir macroeconómico. Es en el mundo real, del día a día, donde está el remedio para nuestros problemas. Será el trabajo personal de cada uno, y no leyes, reglamentaciones o ayudas financieras, lo que nos sacará del pozo. Recuperar la confianza en nosotros mismos es el paso indispensable para encontrar nuestro camino.

**Índice S&P 500:** Al 09/07/09: 882,68 — Variación: a 1 mes: -6.34 % ; a 1 año: -29,08 %

#### **Datos positivos de la economía:**

**Santa Fe:** El grupo español Ingeconser inició la construcción de un centro de convenciones en el Puerto Norte de la ciudad de Rosario. La obra forma parte del proyecto inmobiliario Ciudad Ribera y demandará una inversión total de 95 millones de dólares. El centro de convenciones contará con un salón de eventos de 2.700 metros cuadrados y su inauguración está prevista para el primer semestre de 2011.

ECONOMÍA 10/07/09

Año IX, número 317

Solicite su baja, si no desea recibir más este boletín, con sólo hacer *click* en : [Remover](#)  
[Suscribir](#): Reciba sin cargo este informe o envíenos la dirección de *e-mail* de un amigo.

Ing. Gustavo Ibáñez Padilla • Consultoría Empresarial  
Asesoramiento Financiero – Fondos de Inversión – Seguros de Vida – Administración de Carteras  
Buenos Aires

011 4382-3246 / 4801-7647 - [Contacto](#) - [www.economiapersonal.com.ar](http://www.economiapersonal.com.ar)